EUDS Mi Universidad

Integrantes del equipo: Dulce Sinai Goicochea Avendaño.

Nombre del tema: Ensayo "bioética en el ámbito laboral y como aplicarlo en la medicina humana".

Parcial: Cuarto parcial.

Nombre de la materia: Bioética y normatividad.

Nombre del profesor: Dra. Arely Alejandra Aguilar Velasco.

Nombre de la licenciatura: Medicina Humana

Semestre: Tercero.

Comitán de Domínguez, Chiapas a 20 de diciembre del 2024.



Introducción.

La bioética es una disciplina interdisciplinaria que analiza y resuelve los dilemas éticos surgidos de los avances en la biología y la medicina, donde la bioética abarcara cuestiones de vida y muerte, la calidad de vida, y los derechos y responsabilidades tanto de los profesionales de la salud como de los pacientes. En el ámbito laboral, la bioética juega un papel esencial al proporcionar un marco para la toma de decisiones éticas, asegurando que las prácticas profesionales se realicen con integridad y respeto por la dignidad humana. En la medicina humana, la bioética se manifiesta en las decisiones cotidianas sobre tratamientos, el consentimiento informado, y la equidad en el acceso a los servicios de salud. A través de este ensayo, exploraremos la definición de la bioética, su relevancia en el ámbito laboral, y su aplicación concreta en la medicina humana, destacando su rol indispensable en la promoción de prácticas médicas éticas y responsables. La bioética favorece el cambio adecuado en los comportamientos y actitudes que obligan a médicos y otros integrantes del equipo de salud a promover una relación médico-paciente más saludable, amén de permitir generar cambios en los modelos de salud cuya prioridad es ofrecer el mejor servicio a los pacientes. Es menester considerar la importancia de la enseñanza y fomentar los valores éticos más apropiados e indispensables para que médicos, enfermeras, técnicos y otros profesionales de la salud brinden una atención médica óptima. Para cumplir con esto último se requiere el trabajo en equipo entre quienes toman decisiones, las autoridades y los participantes en la operación, puesto que juntos lograrán una atención médica eficiente, ética, segura y de alta calidad, misma que redundará en beneficio de los pacientes. La salud es un derecho fundamental y universal, reconocido en la Constitución y en diversos tratados internacionales. La Ley General de Salud es el instrumento jurídico que garantiza el acceso equitativo y oportuno a servicios de salud de calidad, protegiendo la dignidad y bienestar de la población, esta ley establece los principios, objetivos y normas que rigen la atención médica, la prevención de enfermedades, la promoción de la salud y la investigación en salud, regula la organización y funcionamiento de los sistemas de salud, incluyendo la atención primaria, secundaria y terciaria, así como la participación de los profesionales de la salud y la comunidad, la Ley General de Salud busca: Garantizar el acceso universal a servicios de salud, Proteger la salud y bienestar de la población, Fomentar la prevención y promoción de la salud, Regular la calidad y seguridad de los servicios de salud, Establecer mecanismos de supervisión y control. En este contexto, la Ley General de Salud es fundamental para: Mejorar la calidad de vida de la población, Reducir las desigualdades en salud, Fomentar la participación ciudadana en la toma de decisiones sobre salud y Garantizar la transparencia y rendición de cuentas en la gestión de los recursos de salud.



Bioética en el ámbito laboral y como aplicarla en medicina humana.

La bioética es un campo interdisciplinario que estudia las implicaciones éticas y morales de los avances científicos y tecnológicos en la vida humana, la salud y el medio ambiente. Se enfoca en analizar y resolver los dilemas éticos que surgen en la intersección de la biología, la medicina, la tecnología y la sociedad. Al igual la bioética estudiara a la conducta humana en el ámbito de la salud y las ciencias de la vida, analizada a través de principios y valores morales. Se trata de una disciplina que busca resolver dilemas y conflictos éticos, y que se relaciona con problemas morales de la sociedad y el comportamiento humano. La bioética se aplica en casos concretos que generan debates, como: Transfusiones de sangre, Interrupción del embarazo, Donación de órganos y Eutanasia.

Algunos principios de la bioética son:

- Autonomía: Permite que la persona decida por sí misma
- Beneficencia: Se centra en el bienestar de los demás
- No maleficencia: Busca hacer el bien para evitar daños a otras personas
- Justicia: Busca que los recursos de salud se distribuyan de manera equitativa

La bioética se considera una ética fundamental y civil de las sociedades, y no solo una ética de las profesiones biológicas y médicas.

Áreas de aplicación de la bioética.

- Medicina clínica: Toma de decisiones sobre la vida y la muerte, consentimiento informado, confidencialidad.
- Investigación biomédica: Experimentación en seres humanos, consentimiento informado, protección de sujetos vulnerables.
- Tecnología reproductiva: Reproducción asistida, aborto, genética y genómica.
- Salud pública: Políticas de salud, epidemiología, prevención de enfermedades.

Metodología de la bioética

- Análisis de casos y dilemas éticos.
- Debate y discusión interdisciplinaria.
- Aplicación de principios y teorías éticas.
- Consideración de perspectivas culturales y sociales.

La bioética busca:

- Fomentar la reflexión crítica y el diálogo sobre cuestiones éticas.
- Promover la toma de decisiones informadas y responsables.



- Proteger la dignidad y los derechos humanos.
- Mejorar la calidad de vida y la salud de las personas y las comunidades.

La bioética es fundamental en el ámbito laboral en medicina humana porque:

- Garantiza la dignidad y respeto a los pacientes
- Protege la autonomía y consentimiento informado.
- Preserva la confidencialidad y privacidad.
- Fomenta la comunicación abierta y transparente.

Promueve la seguridad y bienestar de los pacientes:

- Evita daños y perjuicios innecesarios.
- Garantiza la calidad y seguridad de los tratamientos.
- Prioriza la prevención y manejo de errores médicos.

Fomenta la responsabilidad y ética profesional:

- Establece estándares éticos para los profesionales de la salud.
- Promueve la reflexión crítica y toma de decisiones éticas.
- Desarrolla habilidades para manejar dilemas éticos.

Mejora la calidad de la atención médica:

- Incorpora la evidencia científica y mejores prácticas.
- Considera las necesidades y valores de los pacientes.
- Fomenta la innovación y mejora continua.

Protege los derechos de los trabajadores de la salud:

- Garantiza un ambiente de trabajo seguro y saludable.
- Respeto a la diversidad y no discriminación.
- Apoyo para manejar estrés y burnout.

Fortalece la confianza y credibilidad en el sistema de salud:

- Transparencia y rendición de cuentas.
- Respeto a la autonomía y decisiones informadas.
- Compromiso con la excelencia y calidad.

Implica a la comunidad y sociedad:

Participación en la toma de decisiones sobre políticas de salud.



- Educación y conciencia sobre temas de salud.
- Colaboración intersectorial para mejorar la salud pública.

En resumen, la bioética es esencial en la medicina humana porque:

- Protege la dignidad y bienestar de los pacientes.
- Fomenta la responsabilidad y ética profesional.
- Mejora la calidad de la atención médica.
- Fortalece la confianza en el sistema de salud.
- Implica a la comunidad y sociedad.

La bioética se aplica en la medicina humana de diversas maneras como las siguientes:

En la práctica clínica

- Consentimiento informado: Pacientes toman decisiones informadas sobre su tratamiento.
- Confidencialidad: Protección de la privacidad y secreto médico.
- Autonomía: Respeto por la capacidad de los pacientes para tomar decisiones.
- No maleficencia: Evitar da
 ños y perjuicios innecesarios.
- Beneficencia: Hacer el bien y promover la salud y bienestar.

En la investigación biomédica

- Comités de ética: Revisión y aprobación de protocolos de investigación.
- Consentimiento informado: Participantes informados y conscientes de riesgos y beneficios.
- Protección de sujetos vulnerables: Niños, ancianos, pacientes con discapacidad.
- Respeto por la dignidad: No utilizar cuerpos humanos sin consentimiento.

En la atención médica

- Cuidados paliativos: Alivio del dolor y síntomas en pacientes terminales.
- Toma de decisiones en situaciones críticas: Reanimación, donación de órganos.
- Ética en la reproducción: Aborto, fertilización in vitro, genética.
- Salud mental: Tratamiento y protección de pacientes con trastornos mentales.



En la política de salud

- Acceso equitativo a servicios de salud: Justicia distributiva y equidad.
- Priorización de recursos: Asignación de recursos limitados.
- Políticas de salud pública: Prevención de enfermedades, promoción de la salud.
- Regulación de tecnologías médicas: Aprobación y control de dispositivos y medicamentos.

En la educación médica

- Formación en bioética: Educación en principios y teorías éticas.
- Desarrollo de habilidades: Toma de decisiones éticas, comunicación efectiva.
- Mentoría y supervisión: Guía para estudiantes y profesionales.
- Reforzamiento de la ética profesional: Código de ética y conducta.

La bioética en la medicina humana:

- Protege la dignidad y bienestar de los pacientes.
- Fomenta la responsabilidad y ética profesional.
- Mejora la calidad de la atención médica.
- Fortalece la confianza en el sistema de salud.
- Implica a la comunidad y sociedad.

La Ley General de Salud es un marco jurídico que regula la organización, funcionamiento y prestación de servicios de salud en un país, la cual establece los principios, objetivos y normas para garantizar el acceso universal y equitativo a servicios de salud de calidad.

La Ley General de Salud tiene varios objetivos clave:

Objetivos Principales:

Garantizar el acceso universal y equitativo a servicios de salud: Proporcionar atención médica de calidad a toda la población, sin distinción de raza, género, edad, condición socioeconómica o ubicación geográfica.



- Proteger la salud y bienestar de la población: Prevenir enfermedades, promover la salud y mejorar la calidad de vida.
- Fomentar la prevención y promoción de la salud: Educación, conciencia y acciones para prevenir enfermedades y promover hábitos saludables.
- Regular la calidad y seguridad de los servicios de salud: Establecer estándares y normas para garantizar la calidad y seguridad de la atención médica.

Objetivos Específicos:

- Mejorar la infraestructura y equipamiento de establecimientos de salud: Invertir en recursos humanos, tecnología y infraestructura para mejorar la atención médica.
- Fortalecer la atención primaria de salud: Proporcionar servicios básicos de salud en comunidades y barrios.
- Desarrollar programas de prevención y control de enfermedades: Combatir enfermedades transmisibles y no transmisibles.
- Proteger la salud mental: Proporcionar servicios de salud mental y apoyo psicológico.
- Fomentar la investigación y innovación en salud: Desarrollar nuevas tecnologías y tratamientos para mejorar la salud.
- Establecer sistemas de información y vigilancia en salud: Monitorear y analizar datos para mejorar la toma de decisiones.



Garantizar la participación comunitaria: Involucrar a la comunidad en la planificación y evaluación de servicios de salud.

Objetivos Estratégicos:

- Reducir las desigualdades en salud.
- Mejorar la eficiencia y eficacia del sistema de salud.
- Incrementar la satisfacción del usuario.
- Fortalecer la cooperación internacional en salud.
- Abordar los determinantes sociales de la salud.

Estos objetivos buscan mejorar la salud y bienestar de la población, garantizando acceso a servicios de salud de calidad y promoviendo la prevención y promoción de la salud.

- Principios: Universalidad, equidad, integralidad, participación y respeto a los derechos humanos.
- Estructura: Establece la organización del sistema de salud, incluyendo el Ministerio de Salud, direcciones regionales y establecimientos de salud.
- Servicios de salud: Regula la atención primaria, secundaria y terciaria, servicios de emergencia y atención a grupos vulnerables.
- Regulación: Establece normas para la licencia y acreditación de establecimientos de salud, registro y control de profesionales de la salud, y calidad y seguridad de los servicios.
- Financiamiento: Regula los fondos públicos, seguros de salud, pagos directos y donaciones.
- Participación comunitaria: Fomenta la participación en la planificación y evaluación de servicios de salud.
- Disposiciones especiales: Protege datos personales, derechos de los pacientes, bioética y ética en la investigación, y respuesta a emergencias y desastres.

Importancia de la Ley General de Salud:

- 1. Garantiza el acceso universal y equitativo a servicios de salud.
- 2. Protege la salud y bienestar de la población.
- 3. Fomenta la prevención y promoción de la salud.
- 4. Regula la calidad y seguridad de los servicios de salud.
- 5. Establece principios y normas para la organización y funcionamiento del sistema de salud.



Beneficios de la Ley General de Salud:

- Mejora la salud y bienestar de la población.
- o Reduce las desigualdades en salud.
- Fomenta la participación comunitaria.
- Garantiza la calidad y seguridad de los servicios de salud.
- Establece un marco jurídico claro para la organización y funcionamiento del sistema de salud.

La bioética y la Ley General de Salud son pilares fundamentales en la medicina contemporánea, garantizando que la práctica médica se desarrolle de manera ética, justa y respetuosa. La bioética proporciona un marco moral y filosófico para tomar decisiones informadas, mientras que la Ley General de Salud establece un marco jurídico que regula la organización y funcionamiento del sistema de salud. Juntas, la bioética y la Ley General de Salud: Protegen la dignidad y los derechos de los pacientes, Fomentan la toma de decisiones éticas y responsables, Promueven la calidad y seguridad de la atención médica, Garantizan la equidad y justicia en la distribución de recursos de salud y Fortalecen la confianza entre pacientes y profesionales de la salud. La implementación efectiva de la bioética y la Ley General de Salud es crucial para: Mejorar la salud y bienestar de la población, Reducir las desigualdades en salud, Fomentar la innovación y avance científico, y Establecer un sistema de salud justo y equitativo. En última instancia, la bioética y la Ley General de Salud son herramientas esenciales para garantizar que la medicina se centre en la persona y su bienestar, más allá de la tecnología y la ciencia. Es nuestra responsabilidad, como sociedad, promover y defender estos principios para construir un sistema de salud más justo, equitativo y respetuoso.

Bibliografías:

- Ley General de Salud Organización Mundial de la Salud (OMS). (2011). Leyes y políticas de salud.
- Academia Nacional de Medicina. (20XX). Bioética y Ley General de Salud: Un enfoque integral.
- 3. Beauchamp, T. L., & Childress, J. F. (2013). Principles of biomedical ethics. Oxford University Press.
- 4. Organización Mundial de la Salud (OMS) (link unavailable)